



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN N° 0409

Ciudad de México, a 17 de octubre de 2016

**JESÚS ALEJANDRO VERA JIMÉNEZ
Rector de la Universidad Autónoma del Estado
de Morelos**

**Entrevista concedida a los representantes de
los medios de información, en el Palacio
Legislativo de San Lázaro**

PREGUNTA.- (Inaudible) en el asunto presupuestal ahí con el gobierno, lo acusó fuertemente al gobernador de no querer darle recursos a la universidad.

RESPUESTA.- Sí tiene algunos retrasos importantes de recursos federales que se nos dieron para infraestructura y para proyectos concurrentes desde 2012, recursos que algunos no se han entregado, otros se han entregado de manera parcial.

Por otro lado, el cálculo que se tiene que hacer para el presupuesto de nuestra universidad que está indexado al presupuesto del estado, se ha hecho sobre una base inferior; entonces, hay adeudos también en este sentido.

El gobernador también tiene algunos adeudos relacionados con una ampliación que se aprobó en 2015 para cubrir prestaciones no reconocidas por la Federación, y algunas obras de infraestructura que no se han iniciado.

Son atrasos importantes que nos pone en una situación difícil, complicada y que, por supuesto, después de tres semanas de plantón que tuvimos en el centro de la ciudad de Cuernavaca, pues no hemos encontrado respuesta, no hemos encontrado ningún interés por parte del gobierno del estado de conocer y de resolver la problemática de nuestra institución.

Y, por eso, tomamos la decisión el día de ayer de levantar el plantón y de trasladarnos a la Ciudad de México para que sean las autoridades federales las que conozcan de la problemática y resuelvan la problemática de nuestra institución que, como sabemos, aqueja a varias instituciones de educación superior.

PREGUNTA.- ¿Cuándo estarán llegando y en qué modalidad, también plantón? Y ¿cuál es la fecha precisa?

RESPUESTA.- Lo que estamos nosotros planteando, a reserva de que ya se confirme con todos los cuerpos colegiados y gremiales de la institución, salir el día viernes para llegar el día lunes aquí a la Ciudad de México.

Estamos buscando, por supuesto, afectar lo menos posible la vida de la Ciudad de México y haciendo los acercamientos con las autoridades correspondientes para ver en qué momento sería más adecuado que nosotros arribáramos.

PREGUNTA.- ¿Sería una manifestación, sería un plantón?

RESPUESTA.- Sería una manifestación que saldría de la ciudad de Cuernavaca, vendría una caravana a pie haciendo varias paradas, posteriormente llegaría un contingente ya por autobuses el día lunes y llegaríamos nosotros a Gobernación y ahí haríamos un plantón.

PREGUNTA.- ¿Indefinido?

RESPUESTA.- Indefinido, hasta que se resuelva la situación de nuestra institución.

PREGUNTA.- ¿Y de cuánto estaríamos hablando que requiere la universidad para solventar en este momento la crisis que enfrenta, la crisis presupuestal y cuánto necesitarían para el próximo año?

RESPUESTA.- Lo que estamos ahorita necesitando para cerrar el año es de 472 millones de pesos que tiene que ver con tres rubros fundamentales: el sistema de pensiones y jubilaciones que casi asciende a 300 millones; el otro, prestaciones no reconocidas y que se pagan en el estado, son prestaciones como aguinaldo que la Federación nos da 40 días y en el estado, desde hace ya algún un tiempo se pagan 90 días; normalmente esas prestaciones que se dan

a los universitarios y a los trabajadores de la educación en otras entidades, las pagan los gobiernos del estado.

Este gobierno no ha querido reconocer esta prestación y esto asciende a cerca de 150 millones de pesos y una diferencia que hay del estímulo al desempeño académico que igual, en muchas entidades, es el estado quien da la diferencia por mantener una planta académica como la que tienen muchas de las instituciones.

PREGUNTA.- Si bien, se ha comentado mucho en medios de comunicación, el gobernador Graco Ramírez también le ha imputado que usted tiene que ver con esta crisis financiera de la universidad, ¿qué decir al respecto? Entonces, ¿de dónde viene este desfaldo o quién tiene la responsabilidad de esta crisis que vive la universidad?

RESPUESTA.- No, no hay ningún desfaldo. En 1967 se aprobó un sistema de pensiones y jubilaciones para nuestra universidad, por parte del Congreso del estado y es una deuda que no ha querido reconocer este gobernador y no ha querido pagar lo que se tiene que pagar por pensiones y jubilaciones a la institución.

Y porque también fue el Congreso del estado quien autorizó que se pagaran 90 días de aguinaldo a los trabajadores del estado y a los trabajadores de la educación. Nosotros recibimos 40, así es que no quiere pagar las diferencias que se le tienen que pagar a los trabajadores universitarios.

Está muy claro, no hay tal desfaldo y...

PREGUNTA.- ¿Mal manejo?

RESPUESTA.- No, no hay mal manejo y, bueno, pues ahí están las cuentas públicas, los estados financieros, ya hemos entregado las nóminas, hemos entregado toda la información que nos ha solicitado la Federación, todos nuestros estados financieros están auditados y entregados al Congreso de la Unión y, en ese sentido, no tenemos nosotros ninguna sanción resarcitoria por desfaldos o malos manejos por parte, ni de autoridades federales ni tampoco de la Auditoría del estado.

PREGUNTA.- ¿Y sí está en la nómina Javier Sicilia?

RESPUESTA.- Sí, sí, él es el secretario de Comunicación de nuestra universidad.

PREGUNTA.- ¿Cuál es su salario?

RESPUESTA.- Su salario como secretario ronda alrededor de (...) a ver, se lo voy a decir, como 10 mil pesos menos que el mío, que son de alrededor, 50 mil pesos mi salario, yo recibo neto como 52 mil o algo así, la cantidad de...

PREGUNTA.- Se dice que recibe alrededor de 100 mil pesos.

RESPUESTA.- No, él recibe menos y tenemos una compensación, pero es una compensación que tiene que ver con un recurso que se da por funciones académicas y por funciones administrativas, que ronda, el mío, en 40 mil pesos, una cosa así, un poco más. Es decir, yo recibo 90 mil pesos netos, y Javier andará como en 70 mil pesos.

PREGUNTA.- ¿Entonces no hay salarios estratosféricos como se mencionaba, que todo el recurso se iba, mencionaban ellos, a pagar estos sueldos estratosféricos?

RESPUESTA.- No, como pueden observar son los salarios, más o menos, promedio, que rondan entre los rectores y funcionarios de las instituciones de educación superior; nada exagerado, nada por encima de lo que se ha estado manejando por otras (inaudible).

PREGUNTA.- Pero se dice que el financiamiento, bueno el salario que tiene Javier Sicilia se ve como comprometido por estar como parte de la lucha que están haciendo ustedes.

RESPUESTA.- No es una cuestión obligatoria y que se tenga un conflicto de interés.

Somos una universidad que, en el marco de su autonomía, ha decidido abrir un programa de atención a víctimas y que en el marco de ese programa tenemos un proyecto ya muy definido de un laboratorio de identificación humana, y varias acciones que nosotros realizamos para atender a las víctimas del delito y de la delincuencia organizada.

Así es que está totalmente reconocido. Tenemos, de hecho, una licenciatura en Seguridad Ciudadana, una licenciatura que estamos

nosotros impulsando, y estamos ya por abrir un programa de licenciatura en Ciencias Forenses.

PREGUNTA.- ¿No han dejado de lado esta renuncia que exigen del gobernador?

RESPUESTA.- ¿No hemos dejado qué?

PREGUNTA.- ¿Exigen la renuncia del gobernador todavía?

RESPUESTA.- No, la Universidad no está exigiendo la renuncia del gobernador, no le toca a ella. Son los ciudadanos, es una manifestación amplia y plural, más de 100 mil personas salieron a la calle como ciudadanos a expresarse, a manifestarse y, sobre todo, a imputar la poca sensibilidad que el gobernador ha tenido en relación con la situación de inseguridad que estamos viviendo.

Y bueno, ahí está el informe de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, donde ya se hacen señalamientos muy puntuales de que hay graves violaciones a derechos humanos en nuestro estado y que hay funcionarios que tienen que ser llamados a cuentas en el ámbito administrativo y también penal,

Por supuesto ya se demostró también que el gobernador mintió y en un hecho tan grave, como son las fosas de Tetelcingo. Haber mentido constituye una violación grave a derechos humanos y esto pues es motivo de un Juicio Político, porque violar gravemente derechos humanos, lo hace sujeto del Juicio Político.

¿En qué mintió? Dijo que todos los cuerpos de las fosas de Tetelcingo estaban sujetos a carpetas de investigación, tenían pruebas de ADN y que nadie los estaba reclamando.

Ya son cuatro cuerpos, entre muchos otros más, que se demuestra que no tenían carpeta de investigación, que no se les habían hecho las necropsias de ley, que no tenían pruebas de ADN y, lo grave, que ahora ya en próximos días creo se va a entregar el cuerpo de un familiar de un trabajador universitario que sí estaba siendo buscado, que sí estaba en la lista de desaparecidos y que fue tirado como basura, en unas fosas que no reúnen los protocolos de ley establecidos en la materia.

PREGUNTA.- ¿Usted presentaría una solicitud de Juicio Político aquí en la Cámara?

RESPUESTA.- Son las víctimas, sus abogados y sus representantes legales los que entiendo que ya presentaron una iniciativa de Juicio Político justo aquí, en la Cámara de Diputados.

PREGUNTA.- ¿Qué argumentó el gobernador respecto a este déficit o este adeudo que tiene con la Universidad el gobierno (inaudible)?

RESPUESTA.- Lo que él argumenta es que es una cortina de humo para encubrir ciertos desfalcos de la institución, cosa que no es cierta. Toda la información está aquí, en la Federación, en la Secretaría de Educación Pública, debidamente acreditada.

Lo que me queda claro es que lo que él sí está haciendo es construyendo una cortina de humo, para no enfrentar los cargos que tendrá que enfrentar por violaciones graves a derechos humanos y, sobre todo, por no reconocer que mintió en un hecho tan delicado como las fosas comunes de Tetelcingo.

Ésa sí es una cortina de humo, y eso sí es querer, porque de hecho la Auditoría Especial que ordenan viene después de que se iniciaron las diligencias en las fosas de Tetelcingo. Eso sí está comprobadísimo que es una cortina de humo.

De hecho la autoridad, ni federal ni estatal, me ha sancionado administrativamente con alguna sanción resarcitoria por las auditorías, pero en relación con él, sí hay señalamientos de graves violaciones a derechos humanos que él va a tener que enfrentar.

Así es que seguir acusando de que hay actos de corrupción para no entregar los recursos, es no querer reconocer que él está actuando vengativamente contra una institución que ha asumido una posición ética, académica y científica, porque lo que hicimos nosotros fue un trabajo eminentemente de acompañamiento científico para darle certeza a las víctimas y poder identificar a esas personas que estaban buscando.

Muchas gracias.

-- ooOoo --